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PPRROOCCEESSOO  DDEE  EELLEECCCCIIÓÓNN  CCOOMMIISSIIÓÓNN  EESSTTAATTAALL  DDEE  DDEERREECCHHOOSS  

HHUUMMAANNOOSS  DDEE  JJAALLIISSCCOO   
 
Califican de poco eficaz a la CEDHJ 
En el diagnóstico sobre su quehacer a lo largo del último 
sexenio, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de 
Jalisco (CEDHJ) sale reprobada. El examen lo aplicaron 
organismos civiles e investigadores de universidades. Y en 
boca de los expertos, el principal sustento de la 
descalificación es la escasa eficacia del organismo: apenas se 
aceptó 38 por ciento de las 54 recomendaciones que emitió 
entre 2001 y 2006. Esto significa alrededor de una de cada 
tres... si fuera partido de beisbol, la hubieran ponchado”, 
señaló el investigador del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Occidente (ITESO), Carlos Peralta, quien ha 
realizado un seguimiento puntal de la gestión de la CEDHJ. 
En el marco de un foro realizado ayer para analizar el sistema 
público de los derechos humanos en México y Jalisco (con la 
presencia de ponentes de la Universidad Veracruzana, UdeG, 
ITESO, Academia Mexicana de Derechos Humanos e IMDEC), 
Peralta puso en evidencia “las grandes autolimitaciones” que 
impiden a la institución “tener un carácter más estratégico”: 
la CEDHJ recibe cerca de doce mil asuntos de ciudadanos 
anualmente, pero la inmensa mayoría son servicios 
catalogados como orientaciones. Sólo se admite una queja en 
alrededor de tres mil casos (25 por ciento del total), lo que 
supone que se levanta un acta de investigación; sin embargo, 
cerca de 70 por ciento quedan archivadas en el camino –ya 
sea por falta de interés de los agraviados– o por otros motivos 
que no se hacen públicos. Una cuarta parte de las quejas 
(690) son resueltas por “conciliación”, una figura jurídica 
muy cuestionada por algunos defensores de derechos 
humanos, pues supone un “arreglo” entre ciudadano 
agraviado y autoridad que le agravió, cuya condición es 
desistirse de la queja. Lo conciliado comúnmente es que la 
dependencia en cuestión abra un proceso administrativo 
contra el servidor o servidores públicos señalados, por toda 



reparación del abuso sufrido. La CEDHJ funge como 
intermediaria para el acuerdo. 
Una encuesta levantada por la Academia Mexicana de 
Derechos Humanos —un organismo de la sociedad civil— 
reporta que entre activistas de asociaciones civiles, hay 
desencanto por el proceso de selección del ombudsman en 
Jalisco. 
Gloria Ramírez Hernández, presidenta de esta academia, 
destacó que ninguno de los activistas locales entrevistados 
cree en la transparencia del proceso de selección, que se 
desarrolla bajo la convocatoria y vigilancia del Poder 
Ejecutivo. Esta percepción –explica— es clave para otro 
indicador: sólo 16 por ciento de los organismos de la sociedad 
civil “que tienen posibilidades de influir” apoyó a un 
candidato para contender por el puesto de presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ).  
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=5
16670  
 
Arrecian las manifestaciones de repudio a la reelección de 
Barba en la CEDHJ 
Los pronunciamientos en contra de la reelección de Carlos 
Manuel Barba García como presidente de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos (CEDHJ) se intensifican en la recta 
final rumbo al nombramiento que deberá hacer el Congreso 
del Estado, en primera instancia, antes de que finalice este 
mes. Por lo pronto, a las protestas realizadas ayer por 
integrantes del Partido Alternativa y del Colegio Nacional de 
la Diversidad Sexual contra la posible reelección, otro de los 
candidatos, el abogado Jaime Hernández Ortiz, luego de 
lamentar que en la lista de aspirantes “filtrada” a la prensa 
no apareciera su nombre, dijo que este martes diversas 
organizaciones no gubernamentales realizarán una reunión 
para determinar la posibilidad de instaurar un juicio popular 
contra Barba García y su gris gestión al frente del organismo 
defensor de los derechos humanos. 
Tras el señalamiento del coordinador de los diputados 
panistas, Jorge Salinas Osornio, de que ese grupo 
parlamentario votaría en bloque para elegir al siguiente 
ombudsman jalisciense, declaración que, además, acompañó 
de un reconocimiento a la labor de Barba García –



cuestionada por un amplio números de organizaciones no 
gubernamentales que a su vez han señalado que se trata de 
un funcionario a modo de los intereses del gobierno en turno–
, para Jaime Hernández Ortiz se trata simplemente de 
anticipar que los dados se encuentran cargados a favor del 
actual presidente de la CEDHJ, apreciación a la que se suma 
su exclusión de la primera lista que fue entregada a los 
medios de comunicación y en la cual no aparece su nombre a 
pesar de que se registró en tiempo y forma el pasado 15 de 
junio, como lo establecía la convocatoria. 
La lista que difundió de origen el Congreso incluye a los 
candidatos Francisco Jasso Méndez, José Luis Tello Ramírez, 
Felipe de Jesús Alvarez Cibrián, Alejandro Sánchez Gómez, 
Héctor Guadalupe Navarro García, Adolfo Ochoa, Ruth 
Gabriela Gallardo Vega, Alberto Bayardo Pérez Arce, María 
Gerardo Razo Saldaña, Alberto Solorio Becerra, Roberto 
Alejandro Sedano Cárdenas, Barba García, Alejandra de 
Gante Casas, César Alejandro Orozco Sánchez, Alfonso 
Hernández Barrón, María Candelaria Ochoa Avalos, Jerónimo 
Flores González, Raquel Gutiérrez Nájera y César Bernardo 
Solís Alcántara. No incluía a Hernández Ortiz. 
Cuando muy tarde, el 29 de junio la Comisión de Derechos 
Humanos del Congreso deberá tener listo el dictamen para 
que el pleno, en votación este mismo mes y siempre y cuando 
se logre la conjunción de dos terceras partes de los votos de 
los presentes, avale el nombre del próximo ombudsman. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/06/19/index.php
?section=politica&article=003n1pol  
 
No hay ningún candidato incómodo al gobierno: Pulido 
Ninguno de los aspirantes a contender por la presidencia de 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ) le es 
incómodo al gobierno del estado, aseguró el diputado panista 
Felipe de Jesús Pulido García, titular de la Comisión de 
Derechos Humanos en el Congreso local, al reconocer que 
Jaime Hernández no apareció en la lista de candidatos por un 
aparente error. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/06/19/index.php
?section=politica&article=003n2pol  
 



  
PPRROOCCEESSOO  DDEE  EELLEECCCCIIÓÓNN  CCOOMMIISSIIÓÓNN  EESSTTAATTAALL  DDEE  DDEERREECCHHOOSS  

HHUUMMAANNOOSS  DDEE  SSIINNAALLOOAA 
 
La CEDH seguirá sin presidente 15 días más 
La designación del presidente de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos podría tardar al menos dos semanas 
más, ya que los diputados han declarado que no hay prisa 
para lograr el consenso. 
El coordinador del grupo parlamentario del PAN, Guadalupe 
Robles Medina, explicó que para la sesión del martes deberán 
de someter a votación un punto de acuerdo para fijar los 
tiempos en el proceso de selección del ombudsman. 
Primero se analiza una reforma a la Ley Orgánica de la CEDH 
para flexibilizar la selección del presidente, y posteriormente 
lanzará una segunda convocatoria para que los interesados 
presenten su documentación. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGene
ral.asp?IdArt=3407162&IdCat=6096  
 
  

JJUUSSTTIICCIIAA  EERREENNEESSTTIINNAA  AASSCCEENNCCIIOO    
 

Cerrado, el caso Ascensión Rosario: ex fiscal especial 
El titular de la desaparecida Fiscalía Especial para el Caso de 
Ernestina Ascensión Rosario, Juan Alatriste Gómez, dio a 
conocer que ya se agotaron los tiempos legales para 
impugnar el veredicto sobre la muerte de la anciana indígena 
y nadie presentó ningún recurso. 
"Ya no hay recursos legales para reabrir el caso, está 
totalmente cerrado", aseguró el funcionario de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=sociedad&article=041n3soc  
 

EENNTTIIDDAADDEESS    
DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 

 
Presenta hoy el GDF alegato sobre litis de PGR y 
ombudsman en materia de aborto 



Con una crítica jurídica acerca de la "legitimación activa" de 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para 
interponer la acción de inconstitucionalidad, y con 
argumentos legales que desestiman los criterios de invalidez 
presentados por la Procuraduría General de la República 
(PGR), el Gobierno del Distrito Federal (GDF) interpondrá hoy 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) su 
respuesta a los recursos legales presentados por esas dos 
instituciones en contra de las reformas que en materia de 
aborto aprobaron los diputados locales en abril pasado. 
A lo largo de 184 cuartillas, el documento, signado por el jefe 
de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, expone las 
facultades que constitucionalmente tiene asignada la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal para legislar en 
materia de salud y penal y que sustentan las modificaciones 
legales que permiten la interrupción del embarazo hasta 
antes de la semana 12 de gestación, y refuta los nueve 
conceptos de invalidez argumentados por la PGR y los 10 
conceptos de invalidez que sostiene la CNDH. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=capital&article=036n1cap  
 
Mujeres de comunidades evangélicas, a favor del aborto 
legal y seguro 
Mujeres pastoras y teólogas protestantes evangélicas se 
pronunciaron a favor de la vigencia de las reformas de ley que 
despenalizan el aborto, en el marco de las acciones de 
inconstitucionalidad presentadas por la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) y la Procuraduría General de la 
República (PGR), ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). 
La defensa, la preservación de la calidad de vida, respeto a la 
libertad de conciencia, el reconocimiento a la capacidad 
moral de las mujeres y la defensa de un Estado laico, fueron 
algunos de los temas en los que las religiosas hicieron 
énfasis. 
“Nosotras no promovemos el aborto, pero sí reconocemos la 
necesidad urgente de detener los abortos clandestinos que 
matan a miles de mujeres cada año en nuestro país, y la de 
evitar la muerte de niños recién nacidos abandonados en los 



basureros a los pocos meses, por desnutrición o a raíz de la 
explotación y el abuso”, expuso Ángela Trejo. 
Nota completa en: 

http://www.notiese.org./interior.shtml?sh_itm=0468ab67d9
d3cd4aa7eeb6738a4d7cc4 
 
55% de jóvenes capitalinos desertan del bachillerato en el 
primer año: ALDF 
El 55 por ciento de los jóvenes capitalinos que entran por 
primera vez al nivel de bachillerato desertan durante el 
primer año de estudios, fundamentalmente por la presión de 
tener que trabajar para sostener económicamente sus 
hogares, mientras que en el caso de la secundaria, 20 por 
ciento de los adolescentes que deberían estar en ese nivel no 
logran su cometido, y otro porcentaje similar abandona las 
aulas antes de concluir el primer grado. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=capital&article=037n2cap  
 
Agrede policía capitalina a personal de bar gay 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina 
irrumpieron el sábado pasado en las instalaciones de uno de 
los establecimientos de Corporativo Cabaré Tito para someter 
con lujo de violencia al personal acusado de robar a un par 
de clientas una cartera, un reloj, dos teléfonos celulares y 
otros objetos de valor.  
Aproximadamente a la 1:30 de la madrugada, a bordo de 
cuatro patrullas, 15 policías fuertemente armados entraron a 
Cabaré Tito Safari -bar frecuentado por la comunidad gay y 
ubicado en la Zona Rosa-, y sin presentar alguna orden de 
cateo o arresto detuvieron a la gerente, meseros y personal de 
seguridad, quienes sin oponer resistencia fueron golpeados y 
trasladados a la agencia 61 del Ministerio Público para rendir 
su declaración. 
Nota completa en: 
http://www.notiese.org  
Nota relacionada en: 

México, país homofóbico: Fernando del Collado 
http://www.elsiglodedurango.com.mx/kiosko/132759.mexic
o-pais-homofobico-fernando-del-collado.siglo  
 



GGUUEERRRREERROO 
 
Falla intento de consejeros nombrados por Torreblanca 
por hablar con el ombudsman 
Cinco de los siete consejeros nombrados por el gobernador 
Zeferino Torreblanca Galindo para integrarse al consejo 
técnico de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos 
(Coddehum) trataron de entrevistarse con el presidente del 
organismo, Juan Alarcón Hernández, para solicitar 
incorporarse a las sesiones de esa instancia. 
Ante la ausencia de Alarcón Hernández, quien estaba en 
Iguala, los atendió el visitador general del organismo, Hipólito 
Lugo Cortés. 
A las oficinas del ombudsman llegaron Porfirio Daza 
Rodríguez, subsecretario de Trabajo; Celso Sánchez Castillo, 
regidor de la comuna acapulqueña; Rubén Padilla Fierro, 
coordinador general operativo de la Secretaría de Salud; Najib 
Miranda Abarca, director general de Presupuesto y 
Contabilidad de la Secretaría de Finanzas, y Enrique del 
Rayo, notario público de Taxco, casi todos impugnados por 
ser cercanos colaboradores del mandatario. 
Los siete fueron nombrados secretarios técnicos el pasado 10 
de abril. El gobernador les tomó protesta en su oficina del 
palacio de gobierno, sin la presencia del ombudsman, a quien 
informaron vía telefónica del suceso. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/06/19/index.p
hp?section=politica&article=004n1pol  
 
Pide el gobierno de Guerrero envío de soldados a Tlacoapa 
El gobierno de Guerrero solicitó enviar al Ejército a la zona 
donde este domingo murieron cuatro indígenas a causa de un 
enfrentamiento entre comuneros de los municipios de 
Tlacoapa y Malinaltepec por un conflicto agrario. 
El secretario general de Gobierno, Armando Chavarría 
Barrera, informó que existen distintas versiones sobre la 
violencia, que ''escapó a las instancias de gobierno, no por 
negligencia, sino porque hubo cerrazón de las dos partes en 
conflicto''. 
Nota completa en: 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=estados&article=029n2est 



 
Normalistas de Guerrero toman la caseta Palo Blanco 
Cientos de estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa Raúl 
Isidro Burgos, apoyados por la Asamblea Popular de los 
Pueblos de Guerrero, se apoderaron durante tres horas de la 
caseta Palo Blanco de la Autopista del Sol para exigir al 
titular de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), José 
Luis González de la Vega, respetar la matrícula de 140 
alumnos de nuevo ingreso y devolver más de un millón de 
pesos que la dependencia omitió entregar al comedor de la 
institución, en perjuicio de más de 500 alumnos. El vocero de 
los normalistas, José Alberto González García, afirmó que sus 
compañeros también cerraron las oficinas centrales de la 
SEG, de donde desalojaron a casi 2 mil empleados.  
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=estados&article=030n7est  
 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
 
Guanajuato, quinto lugar en rezago educativo 
La entiedad guanajuatense ocupa el quinto lugar con más 
rezago educativo a nivel nacional, al contar con más de un 
millón 700 mil personas que demandan algún tipo de 
alfabetización. 
Así lo reveló el delegado del INEA, en Guanajuato, Manuel 
Blanco Sosa, en una reunión que sostuvo con integrantes de 
la comisión de Educación, Ciencia y Tecnología del Congreso 
del Estado, en donde mencionó que entres esos cinco 
estados, se encuentran Chiapas, Oaxaca Guerrero y 
Michoacán, las entidades tradicionalmente tienen no 
solamente mayor rezago educativo, sino también económico y 
social en el país. 
Explicó que del millón 700 mil, 332 mil son adultos que no 
saben leer o escribir; 570 mil que se encuentran en etapa de 
primaria y, 816 mil que se encuentran en nivel de 
secundaria. 
Nota completa en: 

http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=29523 
 
Se desconoce destino de libro editado en 2006 por 
instituto guanajuatense 



A más de un año de que el Instituto de la Mujer 
Guanajuatense publicó un estudio titulado Roles de género 
en los libros de texto de educación básica, se desconoce el 
mecanismo de distribución de la publicación, que expone que 
los textos oficiales no fomentan la equidad de género. 
El libro de cien páginas fue impreso en febrero de 2006 en los 
talleres gráficos del gobierno del estado. Nunca se realizó una 
presentación oficial de la publicación, y la autora, María 
Gabriela Mares Santoyo, no tiene informes del destino del 
tiraje de mil ejemplares. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=estados&article=033n3est  
 

JJAALLIISSCCOO   
 
Demandan al CEN investigar la presunta injerencia de El 
Yunque en el PAN-Jalisco 
El PAN en Jalisco solicitará a su dirigencia nacional una 
investigación por los señalamientos de que El Yunque se está 
apoderando de ese instituto político en la entidad, donde el 
gobernador Emilio González Márquez y varios de sus 
colaboradores son señalados como integrantes de esa 
organización de ultraderecha. 
En conferencia de prensa, Eduardo Rosales Castellanos, 
dirigente estatal del PAN, informó que solicitará al Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) una investigación minuciosa sobre 
la existencia de El Yunque, "dado que es un problema 
nacional".  
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=estados&article=031n1est 
 

MMIICCHHOOAACCÁÁNN 
 
En pobreza extrema 84 mil indígenas 
Más de 84 mil indígenas en el estado viven en condiciones de 
pobreza extrema, en tanto, que 70 de las 260 comunidades 
indígenas que se encuentran en los municipios de la Costa y 
el Oriente michoacano, carecen de infraestructura de salud y 
educativa, de los servicios básicos, como caminos, agua 
potable y alcantarillado, confirmó José Manuel Figueroa 



Rosales, delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas. 
Nota completa en: 

http://www.cambiodemichoacan.com.mx/vernota.php?id=64
203   
 

OOAAXXAACCAA    
 

Minimiza Ulises Ruiz las nuevas protestas en la capital 
oaxaqueña 
El gobernador del estado, Ulises Ruiz Ortiz, aseguró que el 
conflicto magisterial del año pasado está "terminado", por lo 
que la entidad se encuentra en paz y en plena recuperación 
económica. 
Entrevistado en el contexto del primer Foro Económico 
Nacional, organizado por la Asociación Mexicana de 
Secretarios de Desarrollo Económico, Ruiz Ortiz manifestó 
que por el momento está descartada una posible reactivación 
del conflicto, pues el plantón que instalaron miembros de la 
sección 22 del magisterio y simpatizantes de la Asamblea de 
los Pueblos de Oaxaca (APPO) en el zócalo de esta ciudad es 
sólo "representativo" y su único objetivo es dar seguimiento a 
las negociaciones que se llevan a cabo con la Secretaría de 
Gobernación. 
Por otra parte, la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), por acuerdo de su 
asamblea estatal, instaló este lunes un plantón 
"representativo" indefinido en el zócalo de esta capital, como 
medida de presión para que la Secretaría de Gobernación 
atienda sus reclamos. 
Durante un mitin, el secretario de Organización de la sección 
22, Ezequiel Rosales Carreño, dijo que la instalación del 
plantón "representativo", decidido por mandato de sus bases, 
"no es para hacerle el caldo gordo a grupos, partidos políticos 
o intereses ajenos" al movimiento magisterial, sino para 
presionar al gobierno federal a atender sus demandas. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=014n2pol  
 
Investigar no sólo excesos, sino además omisiones, 
plantea Ortiz Mayagoitia 



La investigación sobre la violación grave de garantías 
individuales en Oaxaca debe incluir la responsabilidad de las 
autoridades federales, estatales y municipales por el excesivo 
uso de la fuerza, pero también por la omisión en el uso de 
ésta, sostuvo el ministro presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo I. Ortiz Mayagoitia 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=014n1pol  
 

PPUUEEBBLLAA  
LLYYDDIIAA  CCAACCHHOO    

 
La suerte de Mario Marín depende del Congreso, no de la 
Corte, coinciden expertos 
En caso de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) informe al Congreso que el gobernador Mario Marín 
participó en la conjura para violar las garantías individuales 
de la periodista Lydia Cacho, la suerte del mandatario 
tardará algunos meses en definirse debido a los 
procedimientos legales que rigurosamente se tienen que 
acatar en el Congreso de la Unión, coincidieron abogados y 
otros especialistas en derecho consultados por esta casa 
editorial. 
Si se comprueba que fueron violadas las garantías 
individuales de Lydia Cacho por parte de Mario Marín, la 
situación del gobernador tardará unos meses en definirse 
debido a los procedimientos legañes que el Congreso de la 
Unión debe acatar / Foto: José Luis López Soto / Archivo de 
La Jornada de Oriente 
Los litigantes y académicos también confluyeron en la 
opinión de que si el máximo tribunal del país determina que 
el titular del Poder Ejecutivo local no tuvo ninguna 
implicación en el caso, no habrá más consecuencias de tipo 
legal para él. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/06/19/puebla
/pol103.php  
 
Dos niñas denuncian abusos sexuales de Succar Kuri en 
su casa de Cancún 



Las procuradurías General de la República (PGR) y General 
de Justicia del Estado de Quintana Roo (PGJE) mantienen 
abiertas dos nuevas averiguaciones previas que refuerzan la 
hipótesis de que el estadunidense Jean Succar Kuri integraba 
una organización de prostitución y pornografía infantil que 
opera desde Cancún, con ramificaciones en otras entidades. 
Dichas indagatorias comenzaron a integrarse el año pasado y 
están basadas en los relatos de dos hermanas menores de 
edad, quienes aseguraron que visitaban la casa de Kuri en el 
condominio Solymar, ubicado en Cancún, siguiendo el 
esquema de las niñas que eran congregadas por el presunto 
pederasta: menores provenientes de familias desintegradas y 
de bajos recursos económicos. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=003n1pol 
 

Notas relacionadas en:  
Negociaría el PRI en la Cámara de Diputados el Lydiagate, 
estiman politólogos 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/06/19/puebla
/pol805.php 
En la SCJN hay ministros que podrían negociar con el PRI 
para apoyar a Marín: Cacho 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/06/19/puebla
/pol304.php   
Ordena Marín a sus funcionarios guardar silencio 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=005n2pol 
Pornografía infantil y corrupción, dos acusaciones 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=003n2pol    
Cineastas, intelectuales y artistas emiten 
pronunciamiento en favor de Lydia Cacho 
http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=003n2polhttp://www.jornada.unam.mx/
2007/06/19/index.php?section=politica&article=005n1pol  

  
QQUUEERRÉÉTTAARROO   

  
El Acueducto II no resolverá la escasez de agua en 
Querétaro, dice grupo civil 



El proyecto Acueducto II, con el que el gobierno del estado 
prevé dotar de agua a la zona metropolitana de Querétaro en 
los próximos 30 años, no solucionará el problema de escasez 
de líquido y sí causará sobrexplotación de los mantos 
acuíferos de la entidad, afirmó la organización civil Grupo de 
los Cinco. 
Aseguró que no existe la suficiente cantidad de agua en el río 
Moctezuma, de donde se prevé trasladar 1.5 metros cúbicos 
de líquido por segundo a la zona metropolitana de Querétaro, 
y así se le informó al gobernador Francisco Garrido Patrón. 
"No se va a dejar descansar el acuífero, digamos la verdad, se 
va a disminuir la extracción, y tampoco es cierto que se va a 
resolver el problema del agua en Querétaro", expresó. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=estados&article=033n1est  
 

VVEERRAACCRRUUZZ   
 
Temen campesinos nahuas ola de violencia luego de 
recuperar tierras en Veracruz 
Crecen la tensión y el descontento de los campesinos nahuas 
de Ixhuatlán de Madero (gobernado por el Partido de la 
Revolución Democrática, PRD) en el norte de Veracruz, tras 
las acciones violentas y desordenadas de la Policía Estatal 
contra el nuevo poblado Diez de Junio, en Lomas del Dorado. 
Así declararon a La Jornada miembros de la otra campaña en 
la región de Totonacapan que solicitaron permanecer en el 
anonimato, pues temen nuevas órdenes de aprehensión tras 
la ocupación del predio San José del Dorado (entre Lomas del 
Dorado y Tzocohuite, en la entrada de Zapalote) realizada por 
70 familias nahuas el sábado 9 de junio. 
Una decena de camionetas de la policía rodeó la zona desde el 
domingo 10, cuando los campesinos declararon la creación 
del poblado Diez de Junio, en recuerdo de la represión a 
estudiantes en 1971. Pistoleros a sueldo de la familia Faisal y 
agentes policiacos iniciaron recorridos amenazantes a bordo 
de vehículos particulares, pues ya preparaban el desalojo del 
día 14, cuando desaparecieron unas 40 personas, 11 de las 
cuales fueron ubicadas posteriormente en el penal de Villa 
Aldama, en las inmediaciones de Perote. 
Nota completa en: 



http://www.jornada.unam.mx/2007/06/19/index.php?secti
on=politica&article=015n1pol 
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IINNVVIITTAACCIIÓÓNN    

 
UNAM 

El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y 
Humanidades 

en el marco del Diplomado de especialización 
Feminismo, Desarrollo y Democracia 

invita al 
 

CICLO DE CONFERENCIAS 
El feminismo ante los retos globales 

Martha Patricia Castañeda y Teresa Ordorika 
(coordinadoras) 

 
DEL 20 DE JUNIO AL 

18 DE NOVIEMBRE DE 2007 
 

Miércoles 20 de junio 
Bogotá, Colombia / Magdalena León 

Leyes de cuotas y paridad en 
los países andinos. Análisis 
de logros y resultados 

 
Miércoles 4 de julio 

Barcelona, España / Elina Norandi * 
Imágenes y vivencias de las 
mujeres en la historia del Arte 

 
Montreal, Canadá / Marie Jose Nadal 

Las representaciones de la 
violencia de género en el 

movimiento de las mujeres indígenas 
 

Miércoles 1 de agosto 
Costa Rica y España / Roxana Volio 
Mujeres en movimiento y ciudadanía: 

extranjeras y extrañas 
 

Miércoles 19 de septiembre 



Ana Rubio / Granada, España 
Los nuevos escenarios de la política y su impacto 

en la ciudadanía de las mujeres 
 
 

Miércoles 17 de octubre 
Evangelina García Prince / Caracas, Venezuela 

Tendencias actuales en las 
políticas públicas de igualdad 

 
Miércoles 14 de noviembre 

Mabel Burin / Buenos Aires, Argentina 
Género, Trabajo y Familia 

 
Miércoles 28 de noviembre 

Teresa del Valle / San Sebastián, España 
Perspectivas feministas 

sobre la ciudad 
 

Auditorio del CEIICH: Torre II de Humanidades, 4º piso, 
Ciudad Universitaria 

 
17:00 horas 

*esta conferencia se impartirá a las 11:00 horas 
 

Informes e inscripciones: Karime Suri / karimsuri@yahoo.com.mx 
Tel. 5623-0419 

 
María Gladys Castillo Guerrero 
Departamento de Difusión 

CEIICH-UNAM 
Tel 56 23 00 27 
Fax 56 16 29 88 

mgcg@servidor.unam.mx 

 
 

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 

http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  

 

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F. 

Tels. 5659.4980  /  5554.8094 

5658.5736  Fax: 5658.7279 

 
 


